
立法會 CB(2)1464/08-09(06)號文件 
 

政府當局答覆甘乃威議員 

就維多利亞公園游泳池場館重建計劃之提問 

 
 
1. 當局為何要將一個露天，泳客能享受陽光清風的泳池，改

建為室內泳池？  
 

現在的維園游泳池場館在超過 50 年之前興建。場館內的
游泳池皆非暖水池。由於位置優越，該場地是市區其中一
個最受歡迎的游泳池場館。雖然維園游泳池場館定期進行
保養維修，但其設施已變得殘舊過時。鑒於維園游泳池場
館很受市民歡迎，使用率甚高但卻設施殘舊，故有需要提
升其泳池設施的水平，為市民提供更優質的服務。  

 
由於香港人愈來愈注重健康，市民對全天候游泳設施（特
別是室內暖水池）的需求不斷增加。目前，在東區並無標
準室內暖水池。區內只在港島東體育館設有一個室內訓練
池和一個嬉水池。另一個設有訓練池設施的室內暖水池正
在小西灣興建，預期於 2010 年竣工。鑒於市民對室內暖
水池設施的需求日益增加，而維園游泳池場館是本港其中
一個主要游泳池場館，因此有需要把該場館提升為室內暖
水池場館。  

 
工程計劃曾諮詢東區區議會。議員均大力支持這項工程計
劃，並促請當局早日施工。  

 
 
2. 當局為何建議將原有 5 個泳池，改為 2 個泳池，減少泳客

的選擇，及令泳客更集中和擠迫？  
 

根據重建計劃，泳池的數目會由原來的 5 個減少至 2 個，
但池面的總面積則會由原來的約 1,700 平方米增至 2,100
平方米。因此，在同一時間所能容納的進場總人數將有所
增加。另外，新的泳池場館會在主池增設 2 個活動橋頭及
2 個活動池底，從而可將整個主池最多劃分為 3 個面積較
小的泳池。每個小型泳池都可有不同深度，以配合不同人
士的使用需要。加上另一個多用途泳池，新的泳池場館最
多可分為四個泳池。新落成的泳池場館將為不同的水上活
動包括跳水､水球及韻律泳，提供合符標準的設施。  
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3. 工程費用為何需要超過 10 億元？  
 

按二零零八年九月的價格水平計算，預算工程費用為 10
億 7,400 萬元。工程的價格比一般泳池造價高原因包括：  

 
(a) 此項重建計劃除了興建泳池場館以外，也包括了下列

工程：  
 

(i) 重建一條大型地下雨水渠；  
 
(ii) 拆卸現有的維園游泳池場館；以及  
 
(iii) 翻新／重置受工程影響的公園設施。  

 
(b) 由於將來港鐵北港島綫會行經泳池場館地底，我們需

額外的建築費以解決工程遇到的困難；  
 

(c) 泳池場館的牆身將採用弧形設計，以減低其外形龐大
的觀感；藉此回應城市規劃委員會的意見；  

 
(d) 泳池場館的設計要符合舉辦國際性比賽的要求，所以

我們要設有一個約可容納 2,500 名觀衆的看台，較一
般泳池提供不多於 1200 觀眾席的看台為高；以及  

 
(e) 爲了增加泳池場館設施的使用彈性，擬議場館内安裝

了活動池底，活動橋頭等特殊泳池設備，以配合不同
年齡個別人士的使用需要。  

 
4. 維園泳池一向是港島區較為受歡迎和使用率相當高的泳

池，工程施工的大約 5 年間，當局有沒有考慮其他配套措
施，方便一直使用維園泳池的市民或團體繼續能享用泳池
設施？  

 
工程計劃將以不同的階段進行。第一階段工程包括在現時

網球場及滾軸溜冰場原址興建新的游泳池場館。第二階段

工程則包括拆卸現有的游泳池場館及重置手球場和滾軸

溜冰場。由於現時的游泳池場館會在新的場館落成後才拆

卸，市民在新游泳池場館興建期間，仍然可以繼續使用現

在維園游泳池設施。  
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